

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación

NUEVO CENSO AGRARIO EN ESTADOS UNIDOS



CONTENIDO:

Nuevo censo agrario en EE.UU.	1
El G-8 pide avances en Doha	2
Posible reacción contra la biotecnología en EE.UU.	2

La pasada semana fue publicado el nuevo Censo Agrario Estadounidense 2002. Dicho Censo Agrario se realiza cada cinco años (el último fue en 1997) a través de un modelo de encuesta enviado por correo a todos los operadores dentro del ámbito agrario y es llevado a cabo por el Servicio Nacional de Estadística Agraria (NASS en sus siglas en inglés) dependiente del Departamento de Agricultura norteamericano. Las encuestas por correo son completadas mediante entrevistas telefónicas o personales. Los datos estadísticos obtenidos cubren todas las explotaciones agrarias definidas como las explotaciones con actividades de venta realizadas por un valor de más de 1.000 dólares durante el año en cuestión.

En la presentación del documento, la Secretaria de Agricultura ha destacado el esfuerzo que ha realizado su Departamento para hacer accesible la máxima información posible a los agricultores y ganaderos vía Internet. Según datos del Censo Agrario 2002 la mitad de las explotaciones agrarias tienen acceso a Internet y cerca del 39% de las mismas utilizan los ordenadores para la realización de gestiones relacionadas con sus

explotaciones.

Otros datos generales a destacar del Censo Agrario 2002 son los siguientes:

- Los cinco principales estados norteamericanos en cuanto al valor de los productos agrarios vendidos son California (25,7 miles de millones de dólares), Texas (14,1), Iowa (12,3), Nebraska (9,7) y Kansas (8,7).
- El noventa por ciento de las explotaciones agrarias son individuales o familiares. El número de entidades asociativas ha disminuido un 18,4% de 1997 a 2002, lo que es una tendencia continúa que se presenta desde 1974
- La edad media de los titulares agrarios y ganaderos es de 55,3 años (en 1997 era de 54 años)
- El número total de explotaciones es de 2,13 millones frente a 2,22 en 1997 y 2,62 en 1974 y el tamaño medio de explotación es de 441 acres (178,4 hectáreas).
- La venta directa a los consumidores se ha incrementado un 37% desde 1997, totalizando un valor de 812,2 miles de millones de dólares en 2002

El valor de productos orgánicos ha sido de 392,8 millones de dólares en 2002.

LOS LÍDERES DEL G-8 URGEN AVANCES EN LA RONDA DE DOHA

Los líderes de los siete países más ricos más Rusia, el denominado Grupo de los Ocho, han urgido a los gobiernos miembros de la Organización de Comercio a que finalicen el próximo mes de julio las negociaciones sobre los acuerdos marco de la Ronda de Doha. Los líderes, reunidos en la cumbre de Sea Island, en la costa del Estado Georgia del 8 al 10.06.2004, aprovecharon la ocasión para expresar su apoyo absoluto a la revitalización de la ronda de negociaciones. En su comunicado oficial, el G-8 califica la actual coyuntura de "oportunidad estratégica", y afirma que la eliminación de barreras comerciales prevista en la Agenda del Desarrollo de Doha, podría "ampliar, profundizar y extender la actual expansión económica".

Los líderes del G-8 se comprometieron a dar instrucciones a sus gobiernos para finalizar los acuerdos marcos antes del 31 de julio, y urgen a los otros miembros de la OMC a hacer lo mismo. El G-8 destacó especialmente la importancia del momento actual en las negociaciones agrarias, y

recordaron que el avance en este campo impulsaría las negociaciones en otras áreas de desacuerdo. Asimismo, los líderes resaltaron la necesidad de eliminar barreras comerciales, y especialmente de una expansión en el comercio entre países menos desarrollados.

REACCIÓN CONTRA LA BIOTECNOLOGÍA, POSIBLE CONSECUENCIA DE LA AGRICULTURA FARMACOLÓGICA

El Comité Asesor del USDA sobre biotecnología y la Agricultura del Siglo XXI (AC21) recibió los pasados 3 y 4.06.2004 una presentación de Thomas Hoban, sociólogo de la Universidad de Carolina del Norte, en la que este advirtió de la posibilidad de una reacción pública adversa a los últimos avances biotecnológicos.

Hoban argumentó que los últimos descubrimientos en materia de animales transgénicos y agricultura farmacológica podrían provocar una reacción adversa en el público estadounidense, cuyo efecto no se limitaría a esos campos, si no que afectaría a la biotecnología en general. Hoban destacó el fuerte crecimiento de la agricultura ecológica como indicador de la desconfianza del consumidor ante las nuevas tecnologías. Asimismo, existe una percepción muy extendida de que los riesgos de la biotecnología no se están estudiando de un modo abierto y transparente, reforzada por la oposición de la industria alimentaria a la nueva rama de la agricultura farmacológica. Además, el nivel de confianza pública en el gobierno ha venido disminuyendo regularmente en los últimos años. Por último, la aparición de los primeros animales transgénicos comercialmente viables tendrá probablemente un efecto negativo en la opinión del consumidor.

Hoban estima, valiéndose de datos recopilados en varias encuestas, que la actitud pública estadounidense hacia la biotecnología se está aproximando a la europea. Según sus datos, la abrumadora mayoría de los consumidores exigen que se impongan estudios obligatorios sobre la seguridad de los productos transgénicos, mientras que es sólo una mayoría escasa la que favorece la política de etiquetado de la FDA actualmente en vigor. Respecto a los animales transgénicos, Hoban advierte de que sería "un grave error" asumir que la leche y carne de animales clonados o transgénicos serían recibidas como equivalentes a las de animales convencionales.

En su presentación, Hoban recomendó que se paralizara la siembra de cultivos farmacológicos, y que se acelerara el desarrollo de cultivos con claros beneficios para el consumidor, como aceites más sanos, o productos con mejor sabor, o con vida útil más larga.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org